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Voorzitterschap: de heer Charles Picqué, voorzitter. 

Présidence : M. Charles Picqué, président. 

 

 
MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

BRUNO DE LILLE 

AAN DE HEER GUY VANHENGEL, 

MINISTER VAN DE BRUSSELSE 

HOOFDSTEDELIJKE REGERING, 

BELAST MET FINANCIËN, 

BEGROTING, EXTERNE BETREK-

KINGEN EN ONTWIKKELINGS-

SAMENWERKING, 

betreffende "de belastingvoordelen voor 

personen met een beperkte mobiliteit".  

De heer Bruno De Lille (Groen).- Personen met 

een beperkte mobiliteit kunnen onder bepaalde 

voorwaarden fiscale kortingen genieten op de 

aankoop en het gebruik van een eigen voertuig. 

Het gewest geeft een vrijstelling op de belasting 

op de inverkeerstelling (BIV) en de 

verkeersbelasting, de federale overheid een aantal 

btw-kortingen.  

Een belangrijke voorwaarde is dat het voertuig na 

aankoop drie jaar lang enkel als strikt persoonlijk 

vervoermiddel gebruikt wordt. Personen met een 

handicap die het voertuig willen gebruiken voor 

vriendendiensten of voor vrijwilligerswerk, 

kunnen het fiscaal voordeel dus niet genieten. Ook 

twee of meer personen met een handicap die 

samen een aangepaste auto willen delen, krijgen 

het voordeel niet.  

Dat is een verkeerd signaal. Mensen met een 

beperking die zich als vrijwilliger willen 

engageren of een wagen willen delen, worden 

ontmoedigd. In tijden van toenemende armoede en 

schaarste van de openbare ruimte is dat moeilijk te 

begrijpen.  

Hebt u onderzocht hoe de voorwaarden versoepeld 

kunnen worden?  

  

QUESTION ORALE DE M. BRUNO DE 

LILLE 

À M. GUY VANHENGEL, MINISTRE DU 

GOUVERNEMENT DE LA RÉGION DE 

BRUXELLES-CAPITALE, CHARGÉ DES 

FINANCES, DU BUDGET, DES 

RELATIONS EXTÉRIEURES ET DE LA 

COOPÉRATION AU DÉVELOP-

PEMENT, 

concernant "les avantages fiscaux pour les 

personnes à mobilité réduite". 

M. Bruno De Lille (Groen) (en néerlandais).- 

Pour acheter et utiliser un véhicule adapté, une 

personne à mobilité réduite peut bénéficier d'une 

dispense des taxes régionales de mise en 

circulation et de circulation et de réductions de 

TVA au niveau fédéral, à condition que, durant les 

trois années qui suivent son achat, ce véhicule ne 

soit pas utilisé pour effectuer du volontariat ni 

partagé.  

Décourager ainsi ce type d'initiative me paraît 

inapproprié, alors que la pauvreté augmente et 

que l'espace public se fait rare.  

Avez-vous envisagé un assouplissement des 

conditions ?  

  

De heer Guy Vanhengel, minister.- Het 

Wetboek van de met de inkomstenbelastingen 

gelijkgestelde belastingen (WIGB), meer bepaald 

artikel 5, § 1, punt 3, voorziet in een vrijstelling 

M. Guy Vanhengel, ministre (en néerlandais).- 

Le Code des taxes assimilées aux impôts sur les 

revenus (CTA) prévoit, en son article 5, § 1, 3°, 

une exemption de la taxe de circulation pour les 
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van verkeersbelasting voor autovoertuigen die als 

persoonlijk vervoermiddel gebruikt worden door 

groot-invaliden of gebrekkigen.  

De notie 'persoonlijk vervoermiddel' gaf in het 

verleden meermaals aanleiding tot discussies en 

geschillen. Oorspronkelijk werd de notie strikt 

geïnterpreteerd door de Federale Overheidsdienst 

(FOD) Financiën als een uitzondering op de regel 

dat autovoertuigen onderworpen zijn aan 

verkeersbelasting. De persoon met een handicap 

hoefde niet noodzakelijk fysiek aanwezig te zijn in 

het voertuig om de vrijstelling te genieten. Het 

gebruik van het voertuig diende wel verbonden te 

blijven aan een noodzakelijke verplaatsing van de 

rechthebbende. 

Het fiscale voordeel werd toegekend vanwege de 

verplaatsingsmoeilijkheden van de betrokkene. 

Dat standpunt werd herzien naar aanleiding van 

het arrest van het Grondwettelijk Hof, nr. 148 van 

28 november 2007. Sinds dat arrest wordt de 

vrijstelling ook toegekend voor het voertuig dat 

wordt bestuurd door de echtgenoot of een ander 

gezinslid van de gehandicapte persoon, op 

voorwaarde dat het bezit van dat voertuig absoluut 

noodzakelijk is voor de gezondheidstoestand van 

laatstgenoemde en dat het voertuig het enige 

voertuig van het gezin is.  

In de praktijk wordt de vrijstelling toegekend 

ongeacht de aard van de verplaatsingen, met dien 

verstande dat het voertuig niet mag worden 

gebruikt voor het vervoer van goederen of 

bezoldigd personenvervoer. Die soepelere regeling 

werd tot op heden echter niet bevestigd door de 

wetgever.  

Met het oog op de overname van de dienst van de 

verkeersbelasting op 1 januari 2020 bereiden mijn 

diensten wetsaanpassingen voor, teneinde een 

aantal knelpunten op te lossen die die overname 

kunnen bemoeilijken.  

Het is alvast de bedoeling om te voorzien in een 

wettelijke basis voor de huidige praktijk en 

artikel 5 van het WIGB aan te vullen. Zo nemen 

we alle onzekerheid weg over de fiscale regeling 

voor het enige voertuig binnen het gezin van een 

persoon met een handicap.  

Of we een stap verder willen gaan, in die zin dat 

véhicules utilisés comme moyen de locomotion 

personnelle par des grands invalides de guerre ou 

des handicapés.  

La notion de "moyen de locomotion personnelle" 

a déjà suscité de nombreux débats. Initialement 

interprétée de manière stricte par le Service 

public fédéral (SPF) Finances, l'utilisation du 

véhicule devait se justifier par un déplacement 

indispensable de l'ayant droit, même s'il ne se 

trouvait pas à bord.  

Le SPF est revenu sur ce point de vue à la suite de 

l'arrêt de la Cour constitutionnelle n°148 du 28 

novembre 2007. Depuis lors, l'exemption 

s'applique également si le véhicule est conduit par 

le conjoint ou un autre membre de la famille de la 

personne handicapée, à condition que l’état de 

santé de cette dernière rende la possession du 

véhicule indispensable et qu’il s’agisse de 

l’unique véhicule du ménage.  

Dans la pratique, l'exemption est accordée quelle 

que soit la nature des déplacements, à l'exception 

du transport de marchandises ou du transport 

rémunéré de personnes.  

Dans l'optique de la reprise du service de la taxe 

de circulation au 1er janvier 2020, mes services 

préparent des amendements visant à lever certains 

obstacles.  

Le but est d'asseoir la pratique actuelle sur une 

base légale et de compléter l'article 5 du CTA. 

Reste à voir si nous voulons aller plus loin et 

étendre l'exemption accordée pour le véhicule 

d'une personne handicapée en dehors de sa 

famille. S'il existe un consensus à ce propos, rien 

ne vous empêche, en tant que parlementaires, de 

déposer une proposition en ce sens.  

Si deux personnes atteintes d'un handicap 

souhaitent partager une voiture, le plus simple 

consiste, selon moi, à l'immatriculer au nom de 

l'une d'elles - qui bénéficie alors de l'exemption - 

et à s'arranger ensuite pour la partager. Les 

services fédéraux semblent faire preuve de 

souplesse, mais il serait sans doute bon de prévoir 

un cadre légal.  
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de vrijstelling voor het voertuig dat ingeschreven 

is op naam van een gehandicapte persoon ook 

wordt toegekend buiten diens gezin, zal 

gedebatteerd moeten worden. Als er een 

consensus over bestaat, kunnen we dit opnemen in 

het volgende regeerakkoord. Als 

volksvertegenwoordiger staat het u natuurlijk 

steeds vrij om zelf een voorstel in te dienen.  

Als twee personen met een handicap een voertuig 

willen delen, bestaat de eenvoudigste oplossing er 

volgens mij in om het voertuig in te schrijven op 

naam van een van beiden. Die persoon geniet de 

vrijstelling en dan moeten ze onderling overleggen 

hoe ze het voertuig delen. In andere gevallen 

liggen de zaken wat ingewikkelder. Daarvoor 

zouden we inderdaad beter in een wettelijke basis 

voorzien. Naar verluidt stellen de federale 

diensten zich op dat vlak soepel op.  

  

De heer Bruno De Lille (Groen).- Het is 

mogelijk dat sommige diensten de zaak soepel 

interpreteren. Mijn vraag betreft echter een 

concreet geval waar dat niet zo is.  

Komt de aangepaste wetgeving er al vanaf 

1 januari 2020?  

De heer Guy Vanhengel, minister.- Dat klopt. In 

2019 zullen we de nodige voorbereidingen treffen. 

Hopelijk kunnen we dan ook de vergroening 

voortzetten. Ik zal het expertiseverslag doorsturen 

aan iedereen die deelneemt aan de verkiezingen, 

zowel Nederlands- als Franstaligen. Vaak wordt er 

te snel voorbijgegaan aan het nuttige denkwerk 

van de experts. Hopelijk zullen de gewestelijke 

overheden het thema aankaarten naar aanleiding 

van de regeringsonderhandelingen in mei 2019.  

De heer Bruno De Lille (Groen).- Dat hoop ik 

uiteraard ook. Voor dit specifieke voorbeeld is dat 

minder doorslaggevend, maar het zou wel een zeer 

groot verschil betekenen voor de situatie van de 

mensen in kwestie.  

- Het incident is gesloten.  

  

M. Bruno De Lille (Groen) (en néerlandais).- 

Ma question porte plutôt sur un cas concret, qui 

n'a bénéficié d'aucune souplesse d'interprétation 

de la part des services.  

La législation adaptée entrera-t-elle déjà en 

vigueur au 1er janvier 2020 ? 

M. Guy Vanhengel, ministre (en néerlandais).- 

En effet. Nous procéderons aux travaux 

préparatoires en 2019. Je transmettrai le rapport 

d'expertise à tous les participants aux élections, 

du côté néerlandophone comme francophone. Les 

autorités régionales devraient aborder ce thème 

lors des négociations de formation du 

gouvernement en mai 2019.  

 

M. Bruno De Lille (Groen) (en néerlandais).- Je 

l'espère également, car cela pourrait modifier 

notablement la situation des personnes 

concernées.  

- L'incident est clos.  

  

INTERPELLATIE VAN DE HEER JOHAN 

VAN DEN DRIESSCHE  

INTERPELLATION DE M. JOHAN VAN 

DEN DRIESSCHE 
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TOT MEVROUW BIANCA DEBAETS, 

STAATSSECRETARIS VAN HET 

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GE-

WEST, BELAST MET 

ONTWIKKELINGSSAMENWERKING, 

VERKEERSVEILIGHEIDSBELEID, GE-

WESTELIJKE EN GEMEENTELIJKE 

INFORMATICA EN DIGITALISERING, 

GELIJKEKANSENBELEID EN DIEREN-

WELZIJN, 

betreffende "de opmerkingen in het 23ste 

boek van het Rekenhof omtrent de 

rekeningen 2017 van het CIBG en 

Iristeam".  

  

À MME BIANCA DEBAETS, 

SECRÉTAIRE D'ÉTAT À LA RÉGION 

DE BRUXELLES-CAPITALE, 

CHARGÉE DE LA COOPÉRATION AU 

DÉVELOPPEMENT, DE LA SÉCURITÉ 

ROUTIÈRE, DE L'INFORMATIQUE 

RÉGIONALE ET COMMUNALE ET DE 

LA TRANSITION NUMÉRIQUE, DE 

L'ÉGALITÉ DES CHANCES ET DU 

BIEN-ÊTRE ANIMAL, 

concernant "les observations formulées 

dans le 23e cahier de la Cour des comptes 

au sujet des comptes 2017 du CIRB et 

d'Iristeam". 

  

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- 

Onlangs heeft het Rekenhof zijn 23e boek inzake 

de certificering van de algemene rekeningen van 

de Brusselse overheidsdiensten en -instellingen 

voorgesteld. Voor de rekeningen 2017 van het 

Centrum voor Informatica voor het Brusselse 

Gewest (CIBG) en de vzw IRISteam, evenals voor 

de rekeningen 2016 van beide instellingen, heeft 

het Rekenhof een oordeel met voorbehoud 

geformuleerd.  

Het Rekenhof deed de volgende vaststellingen: 

- Het CIBG heeft de uitgaven met 2,5 miljoen 

euro onderschat; 

- Het CIBG heeft de rechten en verplichtingen 

buiten de balans niet geboekt; 

- IRISteam heeft de uitgaven met bijna 1,5 miljoen 

euro onderschat. 

In de praktijk draagt het CIBG meer dan een derde 

van zijn dotatie over aan de vzw voor de 

bezoldiging van het personeel. De directeur-

generaal en de adjunct-directeur-generaal van het 

CIBG zijn krachtens de statuten van de vzw van 

rechtswege respectievelijk gedelegeerd bestuurder 

en adjunct-gedelegeerd bestuurder van de 

vereniging. Bijgevolg vormen het CIBG en de 

vzw IRISteam een geheel.  

Het Rekenhof meldde al in zijn vorige boek dat 

het noodzakelijk is om de bevoegdheden die de 

wetgever aan het CIBG heeft toegekend via een 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- La Cour des comptes a récemment 

présenté son 23e cahier relatif à la certification 

des comptes généraux des services et organismes 

publics bruxellois. La cour a formulé une opinion 

avec réserve pour les comptes 2016 et 2017 du 

Centre d'informatique pour la Région bruxelloise 

(CIRB) et de l'asbl IRISteam :  

- le CIRB a sous-estimé ses dépenses de 2,5 

millions d'euros ;  

- le CIRB n’a pas enregistré ses droits et 

engagements hors bilan ;  

- IRISteam a sous-estimé ses dépenses de près de 

1,5 million d'euros.  

Dans la pratique, le CIRB transfère plus d'un tiers 

de sa dotation à l'asbl pour la rémunération du 

personnel. Le directeur général et le directeur 

général adjoint du CIRB sont, respectivement, 

administrateur délégué et administrateur délégué 

adjoint de plein droit de l'asbl. Le CIRB et 

IRISteam forment donc un ensemble.  

La Cour des comptes signalait déjà dans son 

précédent cahier la nécessité de confier à 

IRISteam, par voie d'ordonnance, les compétences 

attribuées par le législateur au CIRB, sachant 

qu'IRISteam exerce en sous-traitance la mission 

du CIRB.  

Comment les manquements relevés par la Cour 

des comptes ont-ils été corrigés dans les comptes 
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ordonnantie aan IRISteam toe te vertrouwen. Zo 

kan de huidige toestand, waarin IRISteam de 

volledige opdracht van het CIBG in 

onderaanneming voor zijn rekening neemt, 

geregulariseerd worden.  

Hoe werden de tekortkomingen die het Rekenhof 

in de CIBG-rekeningen van 2017 vaststelde, 

rechtgezet? Welke deadline geldt daarvoor?  

Welke maatregelen hebt u genomen opdat het 

Rekenhof de CIBG- en Iristeamrekeningen 2018 

onverkort zal goedkeuren?  

Functioneert IRISteam nog steeds buiten het 

wettelijke kader? Zo ja, waarom werd die situatie 

van onderaanneming nog niet geregulariseerd en 

wanneer wordt die onwettelijke toestand 

rechtgezet?  

Als ik het goed begrijp, hebt u een onafhankelijke 

studie laten uitvoeren om het CIBG eventueel in 

de Gewestelijke Overheidsdienst Brussel (GOB) 

te laten opnemen. Ik had graag wat meer over die 

studie vernomen. Ik meen te hebben begrepen dat 

het algemene oordeel negatief is. Waarom is dat 

zo? Zijn er dan geen voordelen verbonden aan een 

integratie? Vormen het bestaan van IRISteam en 

IRISnet misschien een probleem voor de integratie 

in de gewestelijke administratie?  

  

2017 du CIRB ? Selon quel calendrier ?  

Quelles mesures avez-vous prises pour que la 

Cour des comptes approuve intégralement les 

comptes 2018 du CIRB et d'IRISteam ? 

IRISteam opère-t-elle toujours en dehors du cadre 

légal ? Si oui, pourquoi cette situation de sous-

traitance n'est-elle toujours pas régularisée ? 

Quand cette illégalité sera-t-elle corrigée ?  

Vous avez commandé une étude indépendante sur 

l'intégration du CIRB dans le Service public 

régional de Bruxelles (SPRB). Je pense avoir 

compris que l'avis rendu est négatif. Pourquoi ? 

N'y aurait-il pas d'avantages à une intégration ? 

L'existence d'IRISteam et d'IRISnet pose-t-elle 

problème à cette intégration au sein de 

l'administration régionale ?  

  

Mevrouw Bianca Debaets, staatssecretaris.- 

Volgens het Rekenhof schetst de algemene 

rekening van 2017 een betrouwbaar beeld van de 

financiële en budgettaire resultaten van het CIBG 

en van IRISteam, conform het vigerende 

wettelijke en reglementaire kader. 

De eerste vaststelling van het Rekenhof over het 

CIBG betreft geen onderschatting van de uitgaven. 

Wel vermeldt het Rekenhof een verantwoorde 

begrotingsoverdracht van de uitgaven op de 

begroting van 2018 wegens een gebrek aan 

kredieten in 2017. Dat probleem is nog niet 

opgelost.  

Tijdens mijn beleid heeft het CIBG meer middelen 

gekregen, maar IT-diensten, -infrastructuur en -

platformen worden alsmaar meer gebruikt. Dat 

heeft onder meer te maken met de 

staatshervorming. We hebben in heel wat sectoren 

Mme Bianca Debaets, secrétaire d'État (en 

néerlandais).- La Cour des comptes considère que 

le compte général de l’année 2017 fournit une 

image fidèle des résultats financiers et 

budgétaires du CIRB et d’IRISteam.  

Pour ce qui est du CIRB, la première constatation 

de la cour concerne non pas une sous-estimation 

des dépenses, mais le report justifié de dépenses 

au budget 2018, faute de crédits en 2017. Ce 

problème n'est pas encore résolu.  

Sous mon mandat, le CIRB a obtenu plus de 

moyens, mais le recours aux services, 

infrastructures et plates-formes des technologies 

de l'information et de la communication (TIC) n'a 

cessé de croître, notamment en raison de la 

réforme de l'État.  

Nous essayons d’augmenter les moyens régionaux 
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onze eigen IT-diensten moeten ontwikkelen, een 

bewijs dat de mutualisering werkt.  

U bent het vast met mij eens dat we niet kunnen 

toestaan dat onmisbare IT-diensten wegvallen of 

onderbroken worden.  

We trachten de financiering van het CIBG door 

het gewest te verhogen door de directe 

financiering van specifieke, thematische of 

businessgerichte projecten en oplossingen op het 

vlak van veiligheid, sociale huisvesting, lokale 

besturen enzovoort.  

Dat is moeilijk en vergt een administratief 

complexe techniek. Een permanente oplossing zou 

erin bestaan de middelen van het CIBG structureel 

aan te passen, zodat het zijn rol van digitale motor 

van het gewest ten volle kan spelen. De 

financiering van IT via het CIBG 

vertegenwoordigt amper 0,8% van de gewestelijke 

begroting. Dat komt neer op iets meer dan 

50 miljoen euro op een begroting van meer dan 

6 miljard.  

De tweede vaststelling van het Rekenhof is het feit 

dat het CIBG zijn rechten en plichten buiten 

balans niet tijdig en onvolledig gerangschikt op 

datum in het boekhoudsysteem heeft ingegeven. 

Misschien behoeft die vaststelling enige 

nuancering: de rechten en plichten buiten balans 

staan wel degelijk in de CIBG-boekhouding en het 

totale uitstaande bedrag staat vermeld in de 

bijlagen bij de jaarrekeningen. Het Rekenhof 

verwacht echter dat die inschrijving gelijktijdig 

gebeurt in de algemene boekhouding, in de 

rekeningen buiten balans. Het CIBG heeft zich 

ertoe verbonden om dat vanaf 2018 zo te doen.  

Het Rekenhof stelt een onderschatting van de 

begrotingsuitgaven voor de vzw IRISteam vast. 

Het bedrag dat het Rekenhof aanhaalt, betreft 

evenwel uitgaven die niet in de initiële begroting 

van 2017 stonden. De uitgaven gaan over de 

begroting van 2018 en zijn dus wel degelijk 

uitgetrokken en correct geboekt in het jaar 2018. 

Het gaat enerzijds om verzekeringsfacturen voor 

het boekjaar 2018 waarbij de periode duidelijk 

vermeld werd. De facturen dateren van 2017 en 

werden, geheel volgens de regels, ingeschreven in 

de begroting van 2017 en overgedragen naar 2018. 

dévolus au CIRB par le financement direct de 

projets et de solutions spécifiques, thématiques ou 

orientés vers la sécurité, les logements sociaux ou 

les pouvoirs locaux.  

Cela requiert toutefois une gestion administrative 

complexe. La solution la plus pérenne consisterait 

à adapter structurellement les moyens du CIRB, 

car le financement des TIC, par le biais du CIRB, 

ne représente que 0,8% du budget régional.  

La deuxième constatation de la Cour des comptes 

tient au fait que le CIRB n’a pas enregistré ses 

droits et engagements hors bilan dans les temps, 

de manière complète et par ordre de date dans le 

système comptable. Cette remarque est toutefois à 

nuancer : les droits et engagements hors bilan 

sont bien inscrits dans la comptabilité du CIRB et 

l’encours total est repris dans les annexes des 

comptes annuels, mais la cour demande que cette 

inscription se fasse de manière concomitante dans 

les comptes hors bilan. Le CIRB s’est engagé à le 

faire dès 2018.  

La Cour constate également une sous-estimation 

des dépenses budgétaires pour l'asbl IRISteam. 

Toutefois, le montant cité concerne des dépenses 

qui n’étaient pas inscrites au budget initial de 

2017. Ces dépenses portent sur l’exercice 2018 et 

ont été correctement comptabilisées cette année-

là.  

Il s’agit, d’une part, de factures d’assurance 

relatives à l’exercice 2018 mais datées de 2017. 

Elles avaient été inscrites au budget 2017 et 

reportées sur l’exercice 2018. IRISteam veillera à 

l’avenir à refuser les factures dont la date ne 

correspond pas exactement à la période de 

prestation.  

Il s'agit, d'autre part, de dépenses pour jours de 

congé non pris et de provisions pour salaires 

variables. IRISteam a comptabilisé ces coûts sous 

la forme d'une provision non budgétaire, car le 

montant exact n'était pas connu au 31 décembre. 

La cour demande que cette provision soit 

désormais prise en compte.  

Enfin, concernant le cadre légal d’IRISteam, je 

précise que l’asbl a été créée de manière 

juridiquement correcte afin de répondre à la 

nécessité de recruter, de rémunérer et de fidéliser 
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Om dergelijke opmerkingen in de toekomst te 

vermijden, zal IRISteam alle facturen weigeren 

waarvan de datum niet volledig overeenstemt met 

de prestatiedatum. Dan zal het voor iedereen 

duidelijk zijn, ook voor het parlement. 

Anderzijds betreft het uitgaven voor niet-

opgenomen vakantiedagen en de provisie voor het 

variabel loon. IRISteam boekte die kosten onder 

de vorm van een niet-budgettaire provisie. Het 

exacte bedrag was nog niet bekend op 

31 december. IRISteam ging ervan uit dat de 

kosten onderhevig waren aan bepaalde 

voorwaarden en dat ze zouden worden betaald in 

het volgende boekjaar. Het Rekenhof vraagt om 

ook deze provisie voortaan op te nemen. Het blijft 

een provisie omdat je nooit exact weet om hoeveel 

mensen het gaat. Toch zullen we dat zo doen voor 

de jaarrekening van 2018.  

Tot slot wil ik het hebben over het wettelijke 

kader van IRISteam, dat gezien moet worden in 

het licht van zijn ontstaansgeschiedenis. De vzw 

werd op een juridisch correcte manier opgericht, 

met als doel IT-personeel in dienst te kunnen 

nemen, te betalen en te behouden. Informaticus is 

immers een knelpuntberoep.  

De vzw werd opgericht om de overheid een goede 

concurrentiepositie te verlenen tegenover de 

privésector. Door gewestelijke en lokale actoren 

met elkaar te verbinden, is IRISteam in tien tot 

twaalf jaar tijd uitgegroeid tot een belangrijke 

steun inzake ICT-personeel voor alle instellingen. 

In het algemeen zijn de partners zeer tevreden 

over het initiatief.  

Graag herinner ik eraan dat er geen sprake is van 

enige vorm van competentie- of dotatie-overdracht 

naar IRISteam: het CIBG behoudt de volledige 

beslissingsbevoegdheid. Net als de andere leden 

van IRISteam, zoals de gemeenten, OCMW's, 

ministeries, VGC, Cocof, GGC en politiezones, 

betaalt het CIBG de prestaties die het heeft besteld 

en die het personeel van IRISteam uitvoert.  

De informaticaopdracht, hetzij opdracht 7, is een 

gewestelijke aangelegenheid, die valt onder mijn 

bevoegdheid. Het CIBG is verantwoordelijk voor 

de uitvoering ervan. Voor ongeveer een vijfde van 

de middelen werkt het CIBG met 

overheidsopdrachten via raamakkoorden. Voor 

du personnel TIC. S'agissant de métiers en 

pénurie, le but était d'offrir au secteur public une 

meilleure compétitivité par rapport au secteur 

privé.  

Il n'est nullement question d'un quelconque 

transfert de compétences ou de dotations vers 

IRISteam : le CIRB conserve tout le pouvoir 

décisionnel.  

L'informatique est une matière régionale qui 

relève de ma compétence. L’exécution en est 

confiée au CIRB, qui fait appel, pour environ un 

cinquième de ses moyens, à des marchés publics 

via des accords-cadres et, pour environ un tiers, à 

IRISteam.  

Toutes les applications et infrastructures TIC sont 

la propriété du CIRB. Le centre fait par ailleurs 

office de pouvoir adjudicateur pour tous les 

marchés publics.  

En bref, l'asbl a été créée pour faire face au 

manque criant de personnel TIC. La Flandre et le 

pouvoir fédéral ont également procédé de la sorte.  

L'opportunité d'intégrer les deux entités a été 

examinée et a fait l'objet d'un avis négatif, 

notamment car une telle intégration ne permettrait 

plus au CIRB de fournir des services à la 

Commission communautaire commune (Cocom) et 

à la Vlaamse Gemeenschapscommissie (VGC).  
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ongeveer een derde van de middelen doet het een 

beroep op IRISteam.  

Belangrijk is dat alle ontwikkelde IT-toepassingen 

en alle infrastructuur eigendom zijn van het CIBG. 

Ook alle overheidsopdrachten gaan uit van het 

CIBG en dus niet van de vzw IRISteam. Dat 

betekent dat het CIBG altijd de aanbestedende 

overheid is. Er is dan ook geen sprake van een 

overdracht van bevoegdheden: de 

beslissingsbevoegdheid ligt bij het CIBG, dat op 

zijn beurt onder politiek toezicht van de regering 

staat en bijgevolg ook van het parlement.  

Kortom, de vzw werd opgericht om tegemoet te 

komen aan het schrijnende gebrek aan IT-

personeel. Vlaanderen en de federale overheid 

deden dat overigens ook op die manier.  

Er is wel degelijk nagegaan of het een zelfstandige 

entiteit moest blijven, dan wel of het wenselijker 

was om beide te integreren.  

Het advies daarover was negatief, vooral omdat 

het CIBG als onderdeel van de Gewestelijke 

Overheidsdienst Brussel (GOB) geen diensten aan 

gemeenschapscommissies zou kunnen leveren. 

Het CIBG werkt nu immers ook voor de 

Gemeenschappelijke Gemeenschapscommissie 

(GGC) en de Vlaamse Gemeenschapscommissie 

(VGC), waar ook een aantal mensen van IRISteam 

werken. Dat zou niet langer mogelijk zijn als dat 

personeel voor de gewestelijke administratie zou 

werken.  

  

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- U 

zegt dat de rekeningen als betrouwbaar zijn 

beoordeeld. Van een onmogelijkheid om een 

oordeel te vellen is hier geen sprake, maar het gaat 

toch duidelijk om een oordeel met voorbehoud 

voor een aantal uitgaven. Een oordeel met 

voorbehoud is natuurlijk beter dan een negatief 

oordeel of de onmogelijkheid om een oordeel te 

vellen. Toch betekent het dat er opmerkingen zijn.  

Ik onthoud vooral dat de onderschatting met 

2,5 miljoen euro verband houdt met het boekjaar 

en dat er voor het overige niet veel aan de hand is. 

Ik twijfel er niet aan dat de kosten verantwoord 

zijn, maar de spelregels moeten worden 

gerespecteerd en de uitgaven moeten in het juiste 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Vous dites que les comptes ont été 

jugés fidèles, mais une série de dépenses font tout 

de même l'objet d'une opinion avec réserve.  

Je retiens surtout que la sous-estimation de 2,5 

millions d'euros se rapporte uniquement à 

l'exercice comptable. Je ne doute pas que les coûts 

soient justifiés, mais les règles du jeu doivent être 

respectées et les dépenses comptabilisées dans le 

bon exercice. 

Je ne comprends pas pourquoi vous dites que la 

solution serait d'adapter structurellement le 

financement du CIRB. N'est-ce pas vous qui en 
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jaar worden geboekt. 

Ik begrijp niet goed dat u zegt dat een structurele 

aanpassing van de financiering van de CIBG de 

oplossing is. Dat hebt u toch zelf in de hand?  

Ik kan de problemen in verband met het bestaan 

van IRISteam en de taakverdeling begrijpen, maar 

waarom lost u die niet op met een ordonnantie? 

De Brusselse wetgever heeft destijds geoordeeld 

dat het CIBG bevoegd was. Ik neem van u aan dat 

er goede redenen zijn om een groot deel van het 

werk uit te besteden, weliswaar binnen het 

wettelijke kader en op voorwaarde dat de 

auteursrechten goed beschermd blijven en dat het 

CIBG de eindbeslissingen neemt.  

Als het Rekenhof een opmerking maakt, dan zal 

het daar goede argumenten voor hebben. Ik wil u 

best geloven als u zegt dat het nodig is om goed 

personeel te kunnen aantrekken. U kunt daar 

evenwel niet zelf over beslissen. Als de wetgever 

het destijds over een andere boeg heeft gegooid, 

dan moet u zorgen voor een nieuwe ordonnantie, 

zodat het wettelijk kader gerespecteerd blijft. Daar 

zou ik toch graag nog iets over vernemen. 

Moties – Indiening 

 

décidez ?  

Je comprends les raisons de sous-traiter une 

grande partie du travail à IRISteam. Cependant, si 

le législateur bruxellois a estimé à l'époque que le 

CIRB était compétent, pourquoi ne pas régler le 

problème au moyen d'une nouvelle ordonnance, 

afin de garantir le respect du cadre légal ?  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ordres du jour - Dépôt 

De voorzitter.- Na de interpellatie kondigt de 

indiener de indiening aan van een gemotiveerde 

motie overeenkomstig artikel 119.2 van het 

reglement.  

(zie bijlage) 

Een eenvoudige motie werd ingediend op 

19 december 2018 door de heer Hasan Koyuncu. 

  

M. le président.- En conclusion de 

l'interpellation, l’auteur annonce le dépôt d’un 

ordre du jour motivé conformément à l'article 

119.2 du règlement.  

(voir annexe) 

Un ordre du jour pur et simple a été déposé le 

19 décembre 2018 par  M. Hasan Koyuncu. 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

BRUNO DE LILLE  

AAN MEVROUW BIANCA DEBAETS, 

STAATSSECRETARIS VAN HET 

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK 

GEWEST, BELAST MET 

ONTWIKKELINGSSAMENWERKING, 

VERKEERSVEILIGHEIDSBELEID, GE-

WESTELIJKE EN GEMEENTELIJKE 

INFORMATICA EN DIGITALISERING, 

QUESTION ORALE DE M. BRUNO DE 

LILLE 

À MME BIANCA DEBAETS, 

SECRÉTAIRE D'ÉTAT À LA RÉGION 

DE BRUXELLES-CAPITALE, 

CHARGÉE DE LA COOPÉRATION AU 

DÉVELOPPEMENT, DE LA SÉCURITÉ 

ROUTIÈRE, DE L'INFORMATIQUE 

RÉGIONALE ET COMMUNALE ET DE 

LA TRANSITION NUMÉRIQUE, DE 
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GELIJKEKANSENBELEID EN DIEREN-

WELZIJN, 

betreffende "een beleid tegen discriminatie 

bij het uitgaan".  

  

L'ÉGALITÉ DES CHANCES ET DU 

BIEN-ÊTRE ANIMAL, 

concernant "une politique contre la 

discrimination dans les lieux de sortie". 

  

De heer Bruno De Lille (Groen).- Een tijdje 

geleden ondervroeg ik u over uw beleid inzake 

discriminatie bij de toegang tot clubs en andere 

uitgaansplekken. Dergelijke discriminatie is 

immers bijzonder pijnlijk en kan diepe wonden 

slaan bij de slachtoffers en in de maatschappij. 

Op 19 september 2017 keurde het parlement een 

resolutie goed waarin het de Brusselse regering 

verzocht om een actieplan en een opleidingsbeleid 

uit te werken, alsook om een meldpunt op te 

richten voor racisme in het uitgaansleven. 

De ervaring leert dat het moeilijk is om het 

verschijnsel uit te roeien met mooie woorden en 

campagnes. De specificiteit van de problematiek 

vereist dat alle stakeholders samenwerken een 

eenzelfde aanpak hanteren.  

In uw antwoord verwees u naar de ordonnantie die 

de rechten van de slachtoffers beter beschermt en 

naar de campagne 'Reageer op racisme'. Een van 

de affiches van die campagne had betrekking op 

het uitgaansleven. Voorts sprak u over de rol van 

de politiezones. Ook zei u dat u een actieplan aan 

het opstellen was.  

Kunt u meer informatie geven over het actieplan? 

Is het al klaar? Wie werd erbij betrokken? Wat 

zijn de voornaamste beleidslijnen die in het plan 

zijn opgenomen? 

Welke balans maakt u op van de campagne 

'Reageer op racisme'? Hoeveel personen werden er 

via de website bereikt? Hoeveel meldingen 

kwamen er binnen van racistische incidenten, 

hetzij door slachtoffers, hetzij door getuigen?  

Komt er een meldpunt of een sms-nummer zoals 

in Gent? Komt er een breed gedragen deurbeleid, 

incluis een charter, waarbij uitbaters, politie en 

organisaties betrokken worden?  

  

M. Bruno De Lille (Groen) (en néerlandais).- Le 

19 septembre 2017, le parlement approuvait une 

résolution par laquelle il invitait le gouvernement 

bruxellois à adopter un plan d'action et une 

politique de formation, ainsi qu'à créer une 

permanence téléphonique qui recueille les plaintes 

pour racisme dans les lieux de sortie.  

Par expérience, nous savons que ce phénomène 

s'éradique difficilement par des campagnes et 

requiert la collaboration de toutes les parties 

prenantes. 

En réponse à une de mes questions orales en 

commission, vous avez évoqué l'ordonnance qui 

protège davantage les droits des victimes, la 

campagne "Réagis au racisme" et le rôle des 

zones de police. Vous annonciez également 

l'élaboration d'un plan d'action.  

Où ce plan en est-il ? Qui y a participé et quelles 

en sont les lignes directrices ?  

Quel bilan dressez-vous de la campagne "Réagis 

au racisme" ? Combien de personnes le site web 

a-t-il touchées ? Combien de plaintes ont-elles été 

déposées, que ce soit par des victimes ou des 

témoins ? 

Va-t-on créer une permanence téléphonique ou un 

numéro de sms, comme à Gand ? Une politique 

d'accès incluant une charte, élaborée 

conjointement par les exploitants, la police et les 

organisateurs verra-t-elle le jour ?  

  

Mevrouw Bianca Debaets, staatssecretaris.- Het Mme Bianca Debaets, secrétaire d'État (en 
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Brusselse actieplan 2018-2020 werd in juli 2018 

in eerste lezing goedgekeurd. In overeenstemming 

met de regeringsbeslissing hebben we advies 

ingewonnen en grondig overlegd met het 

middenveld. Mijn antwoord is in grote lijnen 

hetzelfde als dat van twee weken geleden.  

De coalitie voor het interfederale actieplan tegen 

racisme is een breed gedragen netwerk waar heel 

wat Brusselse stakeholders aan meewerken, niet 

alleen antiracismeorganisaties maar ook Actiris, 

talent.brussels, vertegenwoordigers van de 

Gewestelijke Overheidsdienst Brussel (GOB), 

Unia en de referentiemagistraat. We hebben de 

leden van de coalitie uitgenodigd om het plan te 

bestuderen en er feedback op te geven. Die input 

verwerken we in een nieuwe versie van het 

actieplan, dat we opnieuw aan de regering 

voorleggen.  

Voorts was er de campagne 'Reageer op racisme'. 

Daarbij werd zowel op straat als via de sociale 

media zeer breed opgeroepen om racisme altijd te 

melden en niet te negeren, zelfs als je er niet 

rechtstreeks bij betrokken bent. Iedereen draagt 

daarin een stuk verantwoordelijkheid en dient mee 

te strijden tegen racisme. Het is uiteraard moeilijk 

om door middel van een cijfer te achterhalen wat 

de exacte impact van de campagne is, maar de 

Brusselaars bewustmaken is hoe dan ook 

belangrijk.  

Het gelijkekansencentrum Unia noteerde in 2017 

een stijging met 12% van het aantal dossiers met 

zogenaamde 'raciale criteria'. Het merendeel 

daarvan, 24,9%, betreft het aanzetten tot haat via 

het internet. Op de tweede plaats staan 

werkgerelateerde klachten. Op de derde plaats, 

met 19,9% van de geopende dossiers, staan 

klachten uit het domein 'goederen en diensten', 

gevolgd door 'samenleving' - dat is volgens mij 

alles wat niet onder de vorige categorie valt -, 

'politie en justitie' en als allerlaatste 'onderwijs'.  

Tijdens de vorige regeerperiode werd een protocol 

ingeleid tegen discriminatie en voor de veiligheid 

in het uitgaansleven: dat was uw werk. In 2016 

keurde het parlement een ordonnantie goed inzake 

discriminatie waarbij de bewijslast werd 

omgekeerd. Die is zeker van toepassing op 

discotheken en andere plaatsen waar mensen de 

toegang wordt geweigerd, vaak op basis van hun 

néerlandais).- Le plan d'action bruxellois 2018-

2020 a été adopté en première lecture en juillet 

dernier. Conformément à la décision du 

gouvernement, nous nous sommes largement 

concertés avec les acteurs de terrain.  

La Coalition pour un plan d’action interfédéral 

contre le racisme réunit de nombreux intervenants 

bruxellois, même des organismes moins impliqués 

dans la lutte contre le racisme. Ses membres ont 

été invités à donner leur avis sur le plan, que nous 

avons revu en conséquence, avant d'à nouveau le 

soumettre au gouvernement.  

La campagne "Réagis au racisme" vise, quant à 

elle, à faire prendre conscience aux Bruxellois de 

la part de responsabilité de chacun dans la lutte 

contre le racisme et de l'importance de dénoncer 

tout cas de racisme, que l'on soit directement 

impliqué ou non. L'impact de la campagne reste 

évidemment difficile à mesurer.  

Le Centre interfédéral pour l'égalité des chances 

Unia a enregistré en 2017 une augmentation de 

12% du nombre de dossiers de plaintes liés à des 

"critères raciaux". Par ordre décroissant, ils 

concernent les incitations à la haine sur l’internet, 

les faits de racisme sur le lieu de travail, puis les 

"les biens et services", la société, la police et la 

justice et enfin l'enseignement.  

Durant la précédente législature, vous avez 

élaboré un protocole contre la discrimination et 

pour la sécurité dans les lieux de sortie. Depuis 

l'approbation en 2016 d'une ordonnance inversant 

la charge de la preuve, il est devenu nettement 

plus facile pour les victimes de porter plainte en 

cas de discrimination à l'entrée d'un établissement 

tel qu'une discothèque.  

L'accord de coopération entre la Région et Unia 

définit également l'encadrement et 

l'accompagnement des Bruxellois qui déposent 

plainte et organise le financement régional du 

centre à cette fin.  

Quant au numéro de sms, si bonne soit l'idée, 

l'expérience a montré, tant à Gand qu'à 

Rotterdam, qu'il changeait peu de choses sur le 

terrain.  

Deux éléments sont particulièrement importants : 
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huidskleur. Het is veel gemakkelijker geworden 

voor de slachtoffers om een juridische procedure 

aan te spannen: voortaan moet de exploitant van 

het etablissement dat iemand de toegang weigert, 

aantonen dat het niet om discriminatie gaat.  

Het samenwerkingsakkoord tussen het gewest en 

Unia regelt ook de omkadering en begeleiding van 

Brusselaars die klacht neerleggen. Wij financieren 

het centrum om steun te verlenen aan 

privépersonen die een juridische procedure willen 

starten. Als individuele burger is het immers niet 

zo gemakkelijk om op eigen houtje je weg te 

vinden.  

Het sms-nummer is een interessant idee, dat door 

ons kabinet en onze administratie werd 

bestudeerd. Ofschoon het om een interessant 

experiment gaat, wordt er zowel in Gent als in 

Rotterdam op gewezen dat het de situatie niet 

fundamenteel heeft gewijzigd. Als signaalfunctie 

voor overheden en burgers heeft een sms-nummer 

misschien nut, maar op het terrein heeft het amper 

verandering teweeggebracht. 

Wel blijft bewustmaking belangrijk en moeten we 

toezien op het juridische kader. We hebben ervoor 

gezorgd dat de bewijslast wordt omgekeerd of 

gedeeld. Dat is een belangrijke stok achter de 

deur. Ook experts achten die aanpak 

doeltreffender. 

Het actieplan werd aangevuld met de 

opmerkingen van de partners en is nu bijna 

afgerond. We zullen de tekst aan de regering 

voorleggen, maar gaan er ook daarna verder mee 

aan de slag om onder meer de problemen van 

racisme en discriminatie in het uitgangsleven aan 

te pakken.  

  

la sensibilisation et le cadre juridique. Nous avons 

fait en sorte que la charge de la preuve soit 

désormais inversée ou partagée.  

Le plan d'action a été revu en fonction des 

commentaires et sera soumis au gouvernement, 

mais la lutte contre le racisme et la discrimination 

dans les lieux de sortie ne s'arrêtera pas là.  

  

De heer Bruno De Lille (Groen).- Tijdens de 

vorige regeerperiode hebben we al gemerkt dat het 

niet eenvoudig is. Maar we moeten leren uit de 

mislukkingen uit het verleden om nieuwe 

initiatieven uit te proberen.  

Na de resolutie in 2017 begon u te werken aan een 

eerste versie van het actieplan. Pas na een eerste 

lezing door de regering begon u te overleggen met 

het middenveld om daarna een grondig bijgewerkt 

plan voor te leggen aan de regering. Dat begrijp ik 

M. Bruno De Lille (Groen) (en néerlandais).- 

Après la résolution de 2017, vous avez élaboré 

une première version du plan d'action. Les acteurs 

de terrain n'ont été consultés qu'après une 

première lecture au sein du gouvernement. 

N'aurions-nous pas gagné du temps en les 

consultant avant ? À l'approche des élections, tout 

le monde adopte plutôt une attitude attentiste.  

Selon des échanges avec des Gantois, il s'avère 

que le système de plainte par sms ne fonctionne 
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niet goed: het lijkt me logischer om vooraf te 

overleggen. Dan hadden we nu misschien al een 

actieplan gehad. Met de verkiezingen voor de deur 

neemt iedereen nu een afwachtende houding aan.  

Het meldpunt voor racisme bij het uitgaan hoeft 

niet per sms. Uit gesprekken met mensen uit Gent 

blijkt dat het niet werkt. Volgens hen willen de 

slachtoffers hun avond niet laten vergallen doordat 

ze een melding moeten doen of naar een 

politiekantoor moeten gaan. Ze opteren er veeleer 

voor om een zaak te kiezen waar ze wel binnen 

mogen.  

Het is een optie om te werken met duidelijke 

reglementen die moeten worden uitgehangen en 

waarop de voorwaarden staan om een zaak binnen 

te mogen. Zo kunnen mensen objectief vaststellen 

of er al dan niet sprake is van discriminatie. 

Slachtoffers moeten ook weten dat een klacht 

indienen bij Unia of in een politiekantoor niet 

onmiddellijk moet gebeuren, maar dat het ook de 

volgende dag nog kan.  

Er kan nog heel wat gebeuren. We weten van 

slachtoffers en van een aantal verenigingen die 

praktijktests deden dat het een reëel probleem is. 

Volgens de officiële cijfers van de politie en Unia 

is er echter nauwelijks een probleem. Die enorme 

discrepantie moeten we wegwerken, want we 

kunnen de overheid pas echt mobiliseren als het 

probleem zichtbaar is.  

  

pas. Les gens préfèrent changer de lieu de sortie 

plutôt que de gâcher leur soirée à porter plainte.  

En revanche, il peut être efficace d'afficher 

clairement le règlement qui précise les conditions 

d'accès à l'établissement. C'est un moyen objectif 

de voir s'il y a discrimination ou pas. Les victimes 

doivent également savoir qu'elles peuvent encore 

porter plainte auprès d'Unia ou d'un poste de 

police le lendemain des faits.  

Il reste beaucoup de pain sur la planche. Comme 

le confirment les victimes et des associations qui 

ont effectué des tests de situation, le problème est 

bien plus grave que ce que révèlent les chiffres de 

la police et d'Unia.  

  

Mevrouw Bianca Debaets, staatssecretaris.- U 

kent de voorgeschiedenis: we hebben lang 

gewacht op federaal initiatief, maar toen dat niet 

kwam, hebben we besloten zelf een actieplan te 

schrijven. Dat betekent natuurlijk niet dat we op 

dat plan gewacht hebben: van meet af aan hebben 

we acties en campagnes op touw gezet.  

Het klopt niet dat er geen overleg is geweest. Wel 

hebben we tussen de eerste en tweede lezing de 

sector nogmaals gevraagd of er wat bijgestuurd 

kon worden. We zullen de tekst niet grondig 

herschrijven, want de sector heeft hem positief 

onthaald. Alles blijft natuurlijk voor verbetering 

vatbaar, dus hier en daar kunnen we nog wat 

verfijnen of verdiepen. 

Een reglement verplicht doen uithangen valt onder 

Mme Bianca Debaets, secrétaire d'État (en 

néerlandais).- Nous avons élaboré ce plan 

d'action après avoir attendu longtemps une 

initiative fédérale, mais entre-temps, nous avions 

aussi lancé des actions et la campagne.  

Les acteurs de terrain ont bel et bien été consultés 

au préalable ; ils ont d'ailleurs accueilli le texte 

très positivement. Nous leur avons redemandé leur 

avis sur des ajustements éventuels.  

L'obligation d'affichage d'un règlement relève des 

communes. Le site www.reagis-au-

racisme.brussels contient cependant une mine 

d'informations utiles, entre autres sur la 

possibilité de contacter Unia après les faits et d'y 

bénéficier d'un accompagnement.  
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de bevoegdheid van de gemeenten. Wel hebben 

wij op www.reageer-op-racisme.brussels nuttige 

informatie verzameld. Slachtoffers kunnen daar 

lezen dat ze niet meteen contact met Unia hoeven 

op te nemen, maar dat het ook later kan en dat ze 

op begeleiding kunnen rekenen.  

  

  

De heer Bruno De Lille (Groen).- Ik begrijp dat 

u op het federale initiatief wachtte, maar 

uiteindelijk ben ik blij dat dat er niet komt, want 

het ging een compleet verkeerde richting uit. 

Daarom ben ik blij dat Brussel zelf het initiatief 

heeft genomen. Dat zullen we ook in de 

gemeenten verdedigen.  

Het is en blijft een zeer groot probleem, waarover 

het parlement u dan ook vragen zal blijven stellen.  

- Het incident is gesloten.  

  

M. Bruno De Lille (Groen) (en néerlandais).- Je 

n'aimais pas la direction qu'allait prendre 

l'initiative fédérale que vous attendiez en vain, et 

me réjouis donc de la mesure bruxelloise, que 

nous défendrons au niveau communal.  

Le parlement continuera de vous questionner sur 

ce problème de taille. 

- L'incident est clos. 

  

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

ZOÉ GENOT  

AAN MEVROUW FADILA LAANAN, 

STAATSSECRETARIS VAN HET 

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK 

GEWEST, BELAST MET OPENBARE 

NETHEID, VUILNISOPHALING EN -

VERWERKING, WETENSCHAPPELIJK 

ONDERZOEK, GEMEENTELIJKE 

SPORTINFRASTRUCTUUR EN 

OPENBAAR AMBT, 

EN AAN MEVROUW BIANCA 

DEBAETS, STAATSSECRETARIS VAN 

HET BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK 

GEWEST, BELAST MET 

ONTWIKKELINGSSAMENWERKING, 

VERKEERSVEILIGHEIDSBELEID, GE-

WESTELIJKE EN GEMEENTELIJKE 

INFORMATICA EN DIGITALISERING, 

GELIJKEKANSENBELEID EN DIEREN-

WELZIJN,  

betreffende "de vervanging van de leidende 

ambtenaren bij het CIBG".  

  

QUESTION ORALE DE MME ZOÉ GENOT  

À MME FADILA LAANAN, 

SECRÉTAIRE D'ÉTAT À LA RÉGION 

DE BRUXELLES-CAPITALE, 

CHARGÉE DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE ET DE LA COLLECTE ET 

DU TRAITEMENT DES DÉCHETS, DE 

LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE, DES 

INFRASTRUCTURES SPORTIVES 

COMMUNALES ET DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, 

ET À MME BIANCA DEBAETS, 

SECRÉTAIRE D'ÉTAT À LA RÉGION 

DE BRUXELLES-CAPITALE, 

CHARGÉE DE LA COOPÉRATION AU 

DÉVELOPPEMENT, DE LA SÉCURITÉ 

ROUTIÈRE, DE L'INFORMATIQUE 

RÉGIONALE ET COMMUNALE ET DE 

LA TRANSITION NUMÉRIQUE, DE 

L'ÉGALITÉ DES CHANCES ET DU 

BIEN-ÊTRE ANIMAL,  

concernant "le renouvellement des 

fonctionnaires dirigeants du CIRB".  

  

Mevrouw Zoé Genot (Ecolo) (in het Frans).- 

Deze vraag dateert van oktober en is misschien 

Mme Zoé Genot (Ecolo).- Cette question, 

envoyée en octobre, a peut-être pris de l'âge. Elle 
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wat achterhaald. Ze betreft de bevoegdheden van 

staatssecretaris Debaets en staatssecretaris 

Laanan.  

Om juridische redenen zou het Centrum voor 

Informatica voor het Brussels Gewest (CIBG) 

tijdens deze regeerperiode nog niet in de 

Gewestelijke Overheidsdienst Brussel (GOB) 

worden geïntegreerd. Hebt u deze beslissing aan 

het personeel meegedeeld?  

Wanneer gaat het hoofd van het CIBG met 

pensioen? Zal de selectieprocedure voor de 

opvolger verlopen volgens de procedure van 

titel II van boek IV van het besluit van de 

Brusselse Hoofdstedelijke Regering houdende het 

administratief statuut en de bezoldigingsregeling 

van de ambtenaren van de instellingen van 

openbaar nut van het Brussels Hoofdstedelijk 

Gewest? 

Heeft de regering de functieprofielen en de 

samenstelling van de selectiecommissie al 

vastgesteld?  

Kunt u de planning van de benoemingsprocedure 

van de mandatarissen toelichten? Wordt de 

vacature nog op andere manieren bekendgemaakt 

dan via het Belgisch Staatsblad?  

Hoe zult u ervoor zorgen dat de vroegere 

directeur genoeg tijd krijgt om zijn expertise door 

te geven aan de nieuwe directeur?  

  

touche à la fois aux compétences de Mme Debaets 

et de Mme Laanan. 

À la suite à notre débat du 11 juin dernier 

concernant l'étude de faisabilité qui devait étudier 

une éventuelle intégration du Centre 

d'informatique pour la Région bruxelloise (CIRB) 

au sein du Service public régional de Bruxelles 

(SPRB), il est ressorti de votre réponse que, pour 

des raisons juridiques peu détaillées, l'intégration 

du CIRB dans le SPRB n'aurait pas lieu sous cette 

législature. Vous aviez acquiescé à l'idée de 

communiquer clairement et largement cette 

décision auprès du personnel.  

Avez-vous procédé à une communication en ce 

sens ? 

Une série de questions portait également sur le 

remplacement des fonctionnaires dirigeants du 

CIRB. C'est principalement sur ce point que je 

voudrais revenir aujourd'hui. 

À quelle date exacte le responsable prendra-t-il sa 

retraite ? 

La procédure de sélection suivra-t-elle bien les 

modalités établies au titre II du livre IV de l'arrêté 

du Gouvernement de la Région de Bruxelles-

Capitale du 21 mars 2018 portant le statut 

administratif et pécuniaire des agents des 

organismes d'intérêt public de la Région de 

Bruxelles-Capitale ?  

Le gouvernement a-t-il déjà arrêté les profils de 

fonction ? Si tel est le cas, pouvez-vous en joindre 

une copie au rapport de la commission ?  

Le gouvernement a-t-il déjà arrêté la composition 

de la commission de sélection ? Si oui, quelle est-

elle ?  

Quel est le calendrier prévu pour la procédure de 

nomination des mandataires ? Outre l'appel à 

candidatures publié dans le Moniteur belge, 

d'autres modes de recrutement sont-ils prévus, 

comme des annonces dans la presse ou le recours 

à un cabinet de chasseurs de têtes ?  

Comment comptez-vous procéder pour garantir 

une période de transfert de connaissances 

suffisante entre les anciens et les nouveaux 
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fonctionnaires dirigeants ?  

  

Mevrouw Bianca Debaets, staatssecretaris (in 

het Frans).- De informatie die ik u in juni 

laatstleden gaf, werd eveneens meegedeeld aan de 

ondernemingsraad van IRISteam. Dat is de 

gebruikelijke procedure om met het personeel te 

communiceren.  

De algemeen directeur van het CIBG kan 

aanspraak maken op zijn pensioenrechten vanaf 

1 juni 2019. 

Voorts werden de functieprofielen opgesteld voor 

het ambt van algemeen directeur en adjunct-

algemeen directeur. Ook hun doelstellingen 

werden vastgelegd. Die informatie werd 

doorgegeven aan het kabinet van staatssecretaris 

Laanan.  

Nu moet de regering de profielen en doelstellingen 

goedkeuren. Dat zal gebeuren wanneer het ambt 

vacant wordt verklaard. Ik kan dus geen exacte 

deadlines meedelen voor die procedure, maar 

doorgaans duurt het drie tot vier maanden, 

waarvan een maand voor de vertaling van de 

sollicitatiebrieven. Vervolgens zal de 

selectiecommissie zich buigen over het dossier 

alvorens het aan de regering voor te leggen.  

Ten slotte zal de procedure uiteraard verlopen 

volgens de regels van het besluit van 21 maart 

2018. 

  

Mme Bianca Debaets, secrétaire d'État.- 

Comme je l'avais indiqué lors de notre débat en 

juin dernier, la réponse que je vous avais donnée a 

également été communiquée au conseil 

d'entreprise d'IRISteam. C'est la voie de 

communication normale avec les membres du 

personnel. 

En ce qui concerne vos questions sur les emplois 

des fonctionnaires dirigeants du CIRB, je vous 

indique que le directeur général du CIRB peut 

faire valoir ses droits à la retraite à partir du 1er 

juin 2019. 

Les descriptions de profils pour le directeur 

général et le directeur général adjoint sont 

terminées et leurs objectifs à atteindre ont été 

fixés. Ces informations ont été transmises au 

cabinet de la secrétaire d'État chargée de la 

Fonction publique, ma collègue Mme Laanan. 

La prochaine étape réside dans l'approbation, par 

le gouvernement, des descriptions de fonctions, 

ainsi que des objectifs à atteindre. Cela se fait 

dans le cadre de la déclaration de vacance de 

fonction. C'est pourquoi je ne puis vous fournir les 

délais exacts de la procédure. En général, elle dure 

entre trois et quatre mois, mais il faut toutefois 

compter un mois pour la traduction des 

candidatures. La commission de sélection 

effectuera ensuite une analyse et, enfin, le dossier 

sera soumis au gouvernement.  

Il va de soi que toute cette procédure se déroulera 

dans le respect des règles prévues dans le statut 

des fonctionnaires, régi par l'arrêté du 21 mars 

2018 auquel vous faites référence. 

  

Mevrouw Zoé Genot (Ecolo) (in het Frans).- 

Voor dergelijke mededelingen denk ik dat de 

procedure via de ondernemingsraad niet ideaal is, 

want ze is redelijk ingewikkeld en traag doordat 

de informatie via de vakbonden moet worden 

doorgegeven. Volgens mij zouden we een meer 

directe en modernere vorm van communicatie 

moeten overwegen, bijvoorbeeld via e-mail.  

Moeten we bovenop de drie tot vier maanden nog 

Mme Zoé Genot (Ecolo).- Je pense que ce n'est 

pas idéal de passer par le conseil d'entreprise pour 

ce genre de communication. C'est un canal un peu 

compliqué et relativement lent, puisqu'il revient 

alors aux syndicats de transmettre l'information à 

leurs affiliés, qui eux-mêmes la propagent. Il me 

semble que les fonctionnaires aimeraient avoir une 

communication plus directe et plus moderne, par 

courrier électronique, par exemple, comme cela se 

fait dans d'autres administrations. Cela vaudrait la 
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een bijkomende maand rekenen voor de vertaling? 

 

Mevrouw Bianca Debaets, staatssecretaris (in 

het Frans).- Nee, de tijd voor de vertaling is al 

inbegrepen.  

Mevrouw Zoé Genot (Ecolo) (in het Frans).- 

Hoe zal de wissel van de directiefunctie verlopen? 

De uittredende directeur en zijn opvolger hebben 

daar maar maximaal twee maanden tijd voor.  

Mevrouw Bianca Debaets, staatssecretaris (in 

het Frans).- We zouden inderdaad een langere 

overgangsperiode kunnen overwegen waarin ze 

samenwerken. Ik kan u wel alvast verzekeren dat 

de regering voortgang wil maken in dit dossier. 

Mevrouw Zoé Genot (Ecolo) (in het Frans).- Zal 

de vacature alleen in het Belgisch Staatsblad 

worden gepubliceerd?  

Mevrouw Bianca Debaets, staatssecretaris (in 

het Frans).- We zullen die ook in een aantal 

kranten publiceren, want bijna niemand leest het 

Belgisch Staatsblad.  

- Het incident is gesloten. 

  

peine d'y réfléchir.  

Si j'ai bien compris, la procédure devrait prendre 

trois ou quatre mois, auxquels il faut ajouter un 

mois supplémentaire pour la traduction.  

Mme Bianca Debaets, secrétaire d'État.- Non, 

le temps de traduction est inclus.  

Mme Zoé Genot (Ecolo).- Le passage de relais 

éventuel entre l'ancien et le nouveau responsable 

ne serait que de deux mois ? Comment cela va-t-il 

se passer ?  

Mme Bianca Debaets, secrétaire d'État.- On 

pourrait effectivement envisager une période de 

transition durant laquelle les deux responsables 

travailleraient ensemble. Ce qui est sûr pour 

l'instant, c'est que le gouvernement a la volonté de 

faire avancer ce dossier.  

Mme Zoé Genot (Ecolo).- Les appels à 

candidatures seront-ils uniquement publiés au 

Moniteur belge ou une diffusion plus large est-elle 

prévue ?  

Mme Bianca Debaets, secrétaire d'État.- Nous 

prévoyons de publier des annonces dans plusieurs 

journaux, car peu de gens lisent le Moniteur belge. 

- L'incident est clos.  

  

INTERPELLATIE VAN DE HEER 

ABDALLAH KANFAOUI  

TOT MEVROUW BIANCA DEBAETS, 

STAATSSECRETARIS VAN HET 

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK 

GEWEST, BELAST MET 

ONTWIKKELINGSSAMENWERKING, 

VERKEERSVEILIGHEIDSBELEID, GE-

WESTELIJKE EN GEMEENTELIJKE 

INFORMATICA EN DIGITALISERING, 

GELIJKEKANSENBELEID EN DIEREN-

WELZIJN, 

betreffende "de digitalisering in het 

Brussels Gewest". 

INTERPELLATION DE M. ABDALLAH 

KANFAOUI 

À MME BIANCA DEBAETS, 

SECRÉTAIRE D'ÉTAT À LA RÉGION 

DE BRUXELLES-CAPITALE, 

CHARGÉE DE LA COOPÉRATION AU 

DÉVELOPPEMENT, DE LA SÉCURITÉ 

ROUTIÈRE, DE L'INFORMATIQUE 

RÉGIONALE ET COMMUNALE ET DE 

LA TRANSITION NUMÉRIQUE, DE 

L'ÉGALITÉ DES CHANCES ET DU 

BIEN-ÊTRE ANIMAL, 

concernant "la digitalisation en Région 

bruxelloise". 
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De voorzitter.- Op verzoek van de indiener, die 

verontschuldigd is, wordt de interpellatie naar een 

volgende vergadering verschoven. 

  

M. le président.- À la demande de l’auteur, 

excusé, l’interpellation est reportée à une 

prochaine réunion.  

  

INTERPELLATIE VAN MEVROUW 

MAHINUR OZDEMIR  

TOT MEVROUW BIANCA DEBAETS, 

STAATSSECRETARIS VAN HET 

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK 

GEWEST, BELAST MET 

ONTWIKKELINGSSAMENWERKING, 

VERKEERSVEILIGHEIDSBELEID, GE-

WESTELIJKE EN GEMEENTELIJKE 

INFORMATICA EN DIGITALISERING, 

GELIJKEKANSENBELEID EN DIEREN-

WELZIJN, 

betreffende "het alarmerende aantal 

femicides in België". 

De voorzitter.- Op verzoek van de indiener, die 

verontschuldigd is, wordt de interpellatie naar een 

volgende vergadering verschoven. 

  

INTERPELLATION DE MME MAHINUR 

OZDEMIR 

À MME BIANCA DEBAETS, 

SECRÉTAIRE D'ÉTAT À LA RÉGION 

DE BRUXELLES-CAPITALE, 

CHARGÉE DE LA COOPÉRATION AU 

DÉVELOPPEMENT, DE LA SÉCURITÉ 

ROUTIÈRE, DE L'INFORMATIQUE 

RÉGIONALE ET COMMUNALE ET DE 

LA TRANSITION NUMÉRIQUE, DE 

L'ÉGALITÉ DES CHANCES ET DU 

BIEN-ÊTRE ANIMAL, 

concernant "le taux alarmant de 

féminicides en Belgique". 

M. le président.- À la demande de l’auteure, 

excusée, l’interpellation est reportée à une 

prochaine réunion.  

  

_____ _____ 

  

 

 



  L/CVL/cs-18/1/2019/BHP 

 

G E M O T I V E E R D E   M O T I E 

 
ingediend tot besluit van de interpellatie van de heer Johan VAN den DRIESSCHE (N) tot mevrouw 

Bianca DEBAETS, Staatssecretaris van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest, belast met 
Ontwikkelingssamenwerking, Verkeersveiligheidsbeleid, Gewestelijke en Gemeentelijke 

Informatica en Digitalisering, Gelijkekansenbeleid en Dierenwelzijn, betreffende « de opmerkingen 
in het 23ste boek van het Rekenhof omtrent de rekeningen 2017 van het CIBG en Iristeam » 
 

(gehouden in de commissie voor de Financiën en de Algemene Zaken van 17 december 2018) 
 

*   *   * 
 
« Het Brussels Hoofdstedelijk Parlement, 
 
 Gehoord hebbende de interpellatie van de heer Johan VAN den DRIESSCHE betreffende « de 

opmerkingen in het 23ste boek van het Rekenhof omtrent de rekeningen 2017 van het CIBG en 
Iristeam » en het antwoord van de Staatssecretaris van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest, belast 
met Ontwikkelingssamenwerking, Verkeersveiligheidsbeleid, Gewestelijke en gemeentelijke 
Informatica en Digitalisering, Gelijkekansenbeleid en Dierenwelzijn; 

 

 Gelet op : 
 

 de oprichting van de vzw Iristeam op 27 november 2006 ter uitvoering van niet-
gepubliceerde beslissingen van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering van 20 juli en 26 
oktober 2006 ; 

 

 de oprichting van de vzw Iristeam door leden van ministeriële kabinetten die handelden 
als natuurlijke personen, maar daarbij de ministers en staatssecretarissen van het 
Brussels Hoofdstedelijk Gewest vertegenwoordigden ; 

 

 de vaststelling van het Rekenhof dat de inschakeling van kabinetsleden die handelen als 
natuurlijke personen om een vzw op te richten, een omzeiling is van artikel 2, 3°, van 
de wet van 27 juni 1921 betreffende de verenigingen zonder winstoogmerk, de 
stichtingen en de Europese politieke partijen en stichtingen, dat bepaalt dat er 
minimum drie leden nodig zijn om een vzw op te richten ; 

 

 het feit dat het Brussels Hoofdstedelijk Gewest als één rechtspersoon wordt beschouwd 
en dus de vzw Iristeam alleen heeft opgericht ; 

 
 

 Overwegende dat : 
 

 het Centrum voor Informatica voor het Brussels Gewest (CIBG) een doorslaggevende 
rol speelt in de vzw Iristeam ; 

 

 de bevoegdheden die aan het CIBG werden toegekend bij de wet en de ordonnantie, 
identiek zijn aan die van de vzw Iristeam, namelijk opdrachten met betrekking tot 
ontwikkeling en bijstand op het vlak van IT, telematica en cartografie ; 
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 in de praktijk het CIBG meer dan een derde van zijn dotatie overdraagt aan de vzw 
Iristeam, met het oog op de bezoldiging van haar personeel ; 

 

 de directeur-generaal en de adjunct-directeur-generaal van het CIBG krachtens de 
statuten van de vzw van rechtswege respectievelijk gedelegeerd bestuurder en adjunct-
gedelegeerd bestuurder zijn van de vzw Iristeam ; 

 

 het CIBG en de vzw Iristeam volgens het Rekenhof bijgevolg een geheel vormen ; 
 

 het CIBG, tijdens de bespreking van het ontwerp van ordonnantie betreffende de 
oprichting en organisatie van een gewestelijke dienstenintegrator in de commissie voor 
de Financiën en de Algemene Zaken van 3 april 2014 van het Brussels Hoofdstedelijk 
Parlement, beschreven wordt als “grotendeels een lege doos die alle prestaties 
uitbesteedt aan twee entiteiten, te weten Iristeam en Irisnet” ; 

 

 het Rekenhof in haar 22ste boek, voorgelegd aan het Brussels Hoofdstedelijk Parlement 
en aan de Verenigde Vergadering van de Gemeenschappelijke 
Gemeenschapscommissie, gepubliceerd op 11 december 2017, het noodzakelijk acht 
een ordonnantie uit te vaardigen om de bevoegdheden die de wetgever aan het CIBG 
heeft toegekend, aan de vzw Iristeam toe te vertrouwen ; 

 

 uit het antwoord van de bevoegde staatssecretaris in de commissie voor de Financiën 
en de Algemene Zaken van 17 december 2018 blijkt dat er nog geen werk gemaakt 
wordt van een ordonnantie die de bevoegdheden van het CIBG aan de vzw Iristeam 
moet toevertrouwen en dat er ook geen intenties zijn om er werk van te maken ; 

 
 
Verzoekt de Brusselse Hoofdstedelijke Regering : 
 
 een ordonnantie uit te vaardigen om de bevoegdheden die de wetgever aan het CIBG heeft 

toegekend, aan de vzw Iristeam toe te vertrouwen. ». 
 

 
Brussel, 19 december 2018 

 
 
 
(Get.)  Johan VAN den DRIESSCHE (N) 
 Liesbet DHAENE (N) 
 Cieltje VAN ACHTER (N) 

 



  L/CVL/cs-18/1/2019/PRB 

 
(T R A D U C T I O N) 

O R D R E   D U   J O U R   M O T I V É 

 

déposé en conclusion de l'interpellation de M. Johan VAN den DRIESSCHE (N) à Mme Bianca 
DEBAETS, Secrétaire d’Etat à la Région de Bruxelles-Capitale, chargée de la Coopération au Déve-
loppement, de la Sécurité routière, de l'Informatique régionale et communale et de la Transition 
numérique, de l’Egalité des Chances et du Bien-Etre animal, concernant « les observations formu-
lées dans le 23e cahier de la Cour des comptes au sujet des comptes 2017 du CIRB et d’Iristeam » 

 
(développée en commission des Finances et des Affaires générales du 17 décembre 2018) 

 
*   *   * 

 
« Le Parlement de la Région de Bruxelles-Capitale, 
 
 Ayant entendu l'interpellation de M. Johan VAN den DRIESSCHE concernant « les observations 

formulées dans le 23e cahier de la Cour des comptes au sujet des comptes 2017 du CIRB et 
d’Iristeam » et la réponse de la Secrétaire d’Etat à la Région de Bruxelles-Capitale, chargée de la 
Coopération au Développement, de la Sécurité routière, de l'Informatique régionale et 
communale et de la Transition numérique, de l’Egalité des Chances et du Bien-Etre animal ; 

 

 Vu : 
 

 la création de l’asbl Iristeam le 27 novembre 2006 en exécution des décisions non 
publiées du gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale des 20 juillet et 
26 octobre 2006 ; 

 

 la création de l’asbl Iristeam par des membres des cabinets ministériels qui agissaient 
en tant que personnes physiques, mais qui représentaient dans ce cadre les ministres 
et secrétaires d’État de la Région de Bruxelles-Capitale ; 

 

 le constat de la Cour des comptes selon lequel le recours à des membres de cabinet 
agissant en tant que personnes physiques pour créer une asbl est une manière de 
contourner l’article 2, 3°, de la loi du 27 juin 1921 sur les associations sans but lucratif, 
les fondations, les partis politiques européens et les fondations politiques 
européennes, lequel impose un minimum de trois membres pour créer une asbl ; 

 

 le fait que la Région de Bruxelles-Capitale est considérée comme une personne morale 
unique et qu’elle a donc créé seule l’asbl Iristeam ; 

 

 Considérant : 
 

 que le Centre d'informatique pour la Région bruxelloise (CIRB) joue un rôle déterminant 
au sein de l’asbl Iristeam ; 

 

 que les compétences attribuées au CIRB par la loi et l’ordonnance sont identiques à 
celles de l’asbl Iristeam, à savoir des missions de développement et d’assistance dans 
les domaines des TI, de la télématique et de la cartographie ; 
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 que, dans la pratique, le CIRB cède plus d’un tiers de sa dotation à l’asbl Iristeam pour 
la rémunération de son personnel ; 

 

 que, de droit, le directeur général et le directeur général adjoint du CIRB sont, en vertu 
des statuts de l’asbl, respectivement administrateur délégué et administrateur délégué 
adjoint de l’asbl Iristeam ; 

 

 que, d’après la Cour des comptes, le CIRB et l’asbl Iristeam forment donc un ensemble ; 
 

 que, lors des discussions sur le projet d’ordonnance portant création et organisation 
d’un intégrateur de services régional en commission des Finances et des Affaires 
générales du Parlement de la Région de Bruxelles-Capitale du 3 avril 2014, le CIRB a été 
décrit comme « une coquille largement vide qui sous-traite toutes ses prestations à 
deux entités, Iristeam et Irisnet » ; 

 

 que, dans son 22e cahier adressé au Parlement de la Région de Bruxelles-Capitale et à 
l’Assemblée réunie de la Commission communautaire commune, publié le 11 décembre 
2017, la Cour des comptes affirme « la nécessité d’une ordonnance pour confier à 
Iristeam des compétences attribuées par le législateur au CIRB » ; 

 

 qu’il ressort de la réponse de la secrétaire d’État compétente, en commission des 
Finances et des Affaires générales du 17 décembre 2018, qu’on ne s’est toujours pas 
attelé à une ordonnance visant à confier à Iristeam les compétences du CIRB et qu’on 
n’a pas non plus l’intention de s’y atteler ; 

 
 
Demande au Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale : 
 
 de promulguer une ordonnance visant à confier à Iristeam les compétences attribuées par le 

législateur au CIRB. ». 
 

 
 Bruxelles, le 19 décembre 2018 

 
 
(S.) Johan VAN den DRIESSCHE (N) 
 Liesbet DHAENE (N) 
 Cieltje VAN ACHTER (N) 

 
 


